

Nombre del alumno:

Elizabeth Guadalupe Espinosa López

Nombre del profesor:

Lic. Rosamelia de León Méndez

Licenciatura:

5to. Cuatrimestre Enfermería Escolarizado

Materia:

Enfermería Médico Quirúrgica I

Nombre del trabajo:

Ensayo del tema:

“I.1 GENERALIDADES MEDICO QUIRURGICO

I.2 PROBLEMAS POTENCIALES DEL ENFERMO ENCAMADO

”

Frontera Comalapa, Chiapas a 16 de Enero del 2021

1.1 GENERALIDADES MEDICO QUIRURGICO

1.2 PROBLEMAS POTENCIALES DEL ENFERMO ENCAMADO

La enfermería es una disciplina que se encarga de realizar un sinnúmero de actividades dentro de un hospital, se encuentran distintas áreas como lo es; urgencias, pediatría, cuidados intensivos y quirófano, en cada una de estas áreas es donde una enfermera puede poner en práctica sus conocimientos, el área de quirófano es donde enfermería tiene un trabajo más laborioso en cuestión de las actividades que tiene que realizar.

Una enfermera que se encuentra dentro del quirófano se le llama enfermera instrumentista, llamada así porque es la encargada de brindar ayuda en todo lo que se ofrezca dentro del quirófano. Las funciones de una enfermera van desde el momento en que prepara los materiales que se deben utilizar, acomodando cada objeto en su lugar respectivo, realizar su vestimenta correcta y ayudar a vestirse tanto al cirujano como al anestesiólogo y las personas que vayan a participar en el procedimiento.

Esto lo debe realizar la enfermera ya que todo lo que se encuentra dentro del quirófano se encuentra esterilizado y ella debe asegurarse que se mantenga, además que debe tener conocimiento del número de instrumentos y gasas que se utilizan ya que es necesario contabilizarlas antes y después del procedimiento para asegurarse que ninguna se encuentra extraviada.

El número de enfermeros que participan dentro de un procedimiento quirúrgico son 3; la enfermera instrumentista es quien como se mencionaba anteriormente es la encargada de mantener todo estéril y en el lugar que debe estar, para facilitar el desempeño del cirujano. Esta además tiene la capacidad de participar como ayudante de la cirugía ya que cuenta con conocimientos quirúrgicos, no siempre es lo ideal. De igual forma la enfermera instrumentista es la encargada del tratamiento post-operatorio del paciente al momento que es llevado a la sala de recuperación.

La otra enfermera que participa es la enfermera circulante, esta es la que se encarga de realizar todo lo previo a la cirugía, va desde el momento en el que el paciente ingresa al hospital; como lo es documentar los datos del paciente, cambiarle la ropa adecuada para la cirugía, abrir una entrada venosa por medio de un catéter y aplicar medicamentos si es necesario. Dentro del quirófano es la encargada de igual manera del conteo de las gasas, agujas e instrumental utilizado una vez terminado el procedimiento esto con el fin de

cerciorarse que se encuentran completos, ejemplo: se cuentan para que no existan errores como el que se quede una gasa dentro del paciente.

Ahora bien la auxiliar de enfermería es la que se encarga del material que es utilizado, lo lava, envuelve y esteriliza para poder ingresarlo al hospital en donde lo recibe la enfermera instrumentista para poder ordenarlo en el lugar correcto, la enfermera auxiliar no siempre está presente en el quirófano, aunque puede hacerlo siempre se mantiene fuera asegurándose que el número de material sea ingresado al quirófano correctamente.

Un paciente que se encuentra en cama o enfermo es que aquel que por motivos variados o ya sea porque sufrió una operación se encuentra obligado a permanecer en una cama inmóvil, se le puede presentar una variedad de problemas; ejemplo, la circulación sanguínea se hace más lenta lo que tiene como consecuencia que exista trombosis venosa, alteraciones en la frecuencia cardiaca o desmayos. La respiración se puede ver afectada de igual forma, con un riesgo de sufrir infecciones como neumonía, otro problema severo en la incontinencia o infecciones urinarias. En la piel se pueden crear las famosas úlceras por presión (UPP) por la cantidad de tiempo que pasa el paciente en una postura o la fricción con las sábanas o ropa.

Cuando un paciente se encuentra en cama el enfermero encargado debe llevar a cabo varias recomendaciones para asegurar la estancia del paciente; debe seguir una dieta, beber suficiente cantidad de agua, estimular al paciente para que pueda realizar actividades de forma autónoma. Las posturas en las que se puede colocar a un paciente encamado son; decúbito supino (boca arriba), decúbito lateral (de lado) ya sea para el lado izquierdo o el derecho y sentado en caso de que el paciente puede hacerlo.

Se debe realizar un cambio de posición del paciente cada cierto tiempo para evitar que se formen UPP, ya que si el paciente pasa mucho tiempo en una sola posición se pueden formar úlceras que si no se tratan a tiempo pueden llegar a complicarse. Las recomendaciones que deben seguirse para evitar la aparición de UPP son; permanecer al paciente en cama lo menos posible, movilizar al paciente cada 2 hrs, vigilar los puntos de apoyo como codos, rodillas, talones, genitales. Orejas y espalda, colocar almohadas en donde se vea que existe más presión, realizar limpieza de las áreas, colocar ropa limpia y sin arrugas, hidratar la piel y alimentar e hidratar bien al paciente.

En cuanto a la higiene, se debe realizar limpieza de ojos con una gasa estéril y humedecida con solución salina, se realiza de forma suave para evitar lesionar al

paciente, higiene de la boca procurando llegar a la lengua y base de la boca, además de hidratar los labios con vaselina.

Es así como una enfermera dentro de un hospital está capacitada para realizar muchas actividades con el paciente, no solo en su ingreso, sino también en el momento de su recuperación. Ya que además cuando un paciente es dado de alta un enfermero es el encargado de capacitar tanto al paciente como a los familiares para llevar a cabo los cuidados que deban realizarse para el tratamiento. Enfermería es una disciplina muy laboriosa encargada de la mayoría de los procedimientos prácticos dentro de un hospital, desde la aplicación de medicamentos hasta el dialogo con los pacientes, ya que cuando se trata con un paciente se debe tener empatía para que el usuario no pase un momento desagradable en un hospital.

BIBLIOGRAFIA:

- Lidon Barrachina Belles . (2006). Generalidades Medico Quirurgico. En Enfermeria Medico Quirurgico(Pag. 10 - 15). s/l: Editorial Masson.
- Chocarro González Lourdes. (s/a). Problemas potenciales del enfermo encamado. En Enfermeria Medico Quirurgica(Pag. 16 - 22). España: Editorial Elsevier.
- <http://plataformaeducativauds.com.mx/assets/docs/libro/LEN/ffebbc786a6ff295e2baa48cd20d09-LC-LEN503.pdf>